

Edukasi Pemanfaatan Cagar Budaya Kabupaten Pengandaran Melalui Program Sportourism

Ruman¹, Dian Imam Saefulah², Diyah Kusuma Ningrum³

STKIP Darussalam Cilacap^{1,2,3}

Email: ruman@stkipdarussalamcilacap.ac.id¹,

dianimamsaefulah@stkipdarussalamcilacap.ac.id², diyahningram12@gmail.com³

ABSTRACT

Thematic Real Work Lectures (KKN) or also commonly called KKN-T are KKN whose activity program orientation is focused on certain fields in accordance with social problems and the direction of development policies implemented by the government in certain areas (Regency/City). The implementation of Thematic KKN is intended to foster empathy and concern among the academic community of STKIP Darussalam Cilacap towards, (1) various real problems faced by society and (2) sustainable development which is needed to make the nation's life intelligent and realize social welfare. The implementation of the Sportourism activity program carried out in Panggung Cave, Pengandaran Regency, was carried out on Tuesday, March 15 2022, from which the authors concluded that the people in Pengandaran Regency still do not realize the potential that if Panggung Cave is utilized optimally, it will obtain better benefits. This is proven by the way the authors conducted observations and short interviews with local communities and visitors.

Keywords: *kkn tematik, stkipdarussalamcilacap*

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik atau biasa disebut juga KKN-T adalah KKN yang orientasi program kegiatannya terfokus pada bidang tertentu sesuai dengan permasalahan kemasyarakatan dan arah kebijakan pembangunan yang diselenggarakan pemerintah pada wilayah tertentu (Kabupaten/Kota). Pelaksanaan KKN Tematik ditunjukan untuk menumbuh kembangkan empati dan kepedulian civitas akademika STKIP Darussalam Cilacap terhadap, (1) berbagai permasalahan yang nyata dihadapi masyarakat dan (2) pembangunan berkelanjutan yang diperlukan untuk mencerdaskan kehidupan bangsa dan mewujudkan kesejahteraan masyarakat. Pelaksanaan program kegiatan *Sportourism* yang dilakukan di Goa Panggung Kabupaten Pengandaran yang dilakukan pada Selasa, 15 Maret 2022 yang mana penyusun dapat menyimpulkan bahwa Masyarakat di Kabupaten Pengandaran masih belum menyadari potensi jika Goa Panggung jika dimanfaatkan secara maksimal akan memperoleh manfaat yang lebih baik. Hal ini dibuktikan dengan cara penyusun melakukan observasi dan wawancara singkat dengan Masyarakat sekitar dan pengunjung.

Kata kunci : *kkn tematik, stkipdarussalamcilacap*

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik atau biasa disebut juga KKN-T adalah KKN yang orientasi program kegiatannya terfokus pada bidang tertentu sesuai dengan permasalahan kemasyarakatan dan arah kebijakan pembangunan yang diselenggarakan pemerintah pada wilayah tertentu (Kabupaten/Kota). Pelaksanaan KKN Tematik ditunjukkan untuk menumbuh kembangkan empati dan kepedulian civitas akademika STKIP Darussalam Cilacap terhadap, (1) berbagai permasalahan yang nyata dihadapi masyarakat dan (2) pembangunan berkelanjutan yang diperlukan untuk mencerdaskan kehidupan bangsa dan mewujudkan kesejahteraan masyarakat. Selain itu, kegiatan KKN Tematik diharapkan melahirkan pribadi yang tangguh, unggul, berkepribadian mulia, serta berjiwa wirausaha, kepemimpinan, dan penelitian yang tinggi.

KKN Tematik ini berisi rangkaian kegiatan integratif interdisipliner yang dikemas secara strategis untuk penyelesaian permasalahan secara tuntas dan dilaksanakan bersama masyarakat dengan memerankan masyarakat sebagai pelaku penting dan utama serta melibatkan para pemangku kepentingan lain yang terkait. Dalam hal ini, mahasiswa diperankan sebagai problem solver, motivator, dan pembangunan/pengembangan masyarakat. Melalui kegiatan KKN Tematik tersebut, kehadiran mahasiswa sebagai intelektual muda diharapkan mampu mengembangkan diri sebagai agen atau pemimpin perubahan yang secara cerdas dan tepat menyelesaikan masalah yang dihadapi masyarakatnya.

STKIP Darussalam Cilacap sebagai salah satu perguruan tinggi di Cilacap menaruh perhatian yang sangat kuat untuk menggali, mengumpulkan, mengembangkan, menyebarluaskan dan mendharmakan ipteks yang secara langsung memberi mamfaat bagi kemajuan bangsa Indonesia dan kesejahteraan masyarakatnya. Dalam kaitan ini, salah satu upaya yang dilakukan lembaga penelitian dan pengabdian kepada masyarakat STKIP Darussalam Cilacap adalah peningkatan kualitas dan jangkauan kegiatan KKN Tematik sehingga kemamfaatannya dapat diterima oleh masyarakat seluas-luasnya.

Berdasarkan pemahaman tersebut, tema KKN Tematik STKIP Darussalam Cilacap adalah **“Edukasi Pemanfaatan Cagar Budaya Kabupaten Pengandaran Melalui Program Sportourism”** yang mana dengan tema tersebut mahasiswa diharapkan dapat memberikan inovasi baru terkait dengan pengembangan potensi yang ada di desa KKN-T dengan cara memberdayakan masyarakat lokal untuk menjadi pemeran utama dalam peningkatan ekonomi masyarakat di desa tersebut.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Kegiatan

Observasi yang dilakukan di Goa Panggung Kabupaten Pengandaran yang dilakukan pada Selasa, 15 Maret 2022 yang mana penyusun dapat menyimpulkan bahwa Masyarakat di Kabupaten Pengandaran masih belum menyadari potensi jika Goa Panggung jika dimanfaatkan secara maksimal akan memperoleh manfaat yang lebih baik. Hal ini dibuktikan dengan cara penyusun melakukan observasi dan wawancara singkat dengan Masyarakat sekitar dan pengunjung.

Pelaksanaan program kegiatan *Sporturism* dilakukan pada Selasa, 15 Maret 2022, yang mana pelaksanaan ini di lakukan pertama kali di Goa Panggung, Pukul. 09.00 WIB

s.d.selesai

Runtutan Kegiatan Program *Sporturism* di Goa Panggung Kabupaten Pengandaran.

No	Waktu	Hari/Tanggal	Tempat	Urutan pelaksanaan
1	09.00	Selasa, 15 Maret 2022	Goa Panggung Kabupaten Pengandaran	<ol style="list-style-type: none"> 1. Izin ke kepala Masyarakat sekitar 2. Pekernalan dan ice breking 3. Pemberian materi mengenai sosialisasi selusur goa 4. Bermain Tanya jawab dengan peserta yang akan mengikuti selusur Goa 5. Setelah bermain tebak-tebakan peserta atau yang mengikuti melakukan ice breaking 6. penutup 7. pemberian arahan atau SOP selusur goa 8. melakukan pemanasan 9. pelaksanaan

SIMPULAN

Kegiatan selusur Goa adalah suatu program yang dapat dilakukan oleh berbagai orang dengan disertai pemandu atau juru kunci dari Goa Panggung. Kegiatan yang dilakukan ini dapat memberikan banyak manfaat bagi pengunjung dan Masyarakat. Bukan hanya sekedar itu pemanfaatan cagar budaya di Kabupaten Pengandaran dapat memberikan keuntungan yang baik bagi negara selain dapat di kenal oleh para pengunjung atau memberi daya tarik tersendiri. Adapun manfaat, yaitu meningkatkan perekonomian daerah, menambah pendapatan suatu daerah, meningkatkan ekonomi Masyarakat sekitar, menambah kesembapat kerja atau menambah wawasan dan menjadi objek wisata antar daerah ataupun mancanegara.

Oleh karena itu, penyusun membuat proker dengan judul “Edukasi Pemanfaatan Cagar Budaya Kabupaten Pengandaran Melalui Program *Sportourism*” dengan harapan mampu mendongkrak kesadaran akan pentingnya pengetahuan pentingnya pemanfaatan secara maksimal mengenai cagar budaya.

DAFTAR PUSTAKA

Fauzan, G. A., Malik, D. T., Kini, L. D., & Ramba, D. N. (2023). Potensi pariwisata dan penanggulangan marine debris di kawasan pesisir Kabupaten Pangandaran. *Jurnal Ilmu Kelautan Kepulauan*, 6(1).

- Mulki, H. (2019). *Strategi Pengembangan Sustainable Tourism Development di Kabupaten Pangandaran* (Doctoral dissertation, IAIN Purwokerto).
- Nuruddin, N., Wibisono, N., Subadra, I. N., Widyastuti, N. K., Gede, I. P., Idrus, S., ... & Mekarini, N. W. (2018). Jurnal Perhotelan dan Pariwisata Triatma Jaya JANUARI-JUNI 2018. *Sekolah Tinggi Pariwisata Triatma Jaya*, 8(1), 1-136.
- Rahmatullah, D. P. U. S. A. (2022). AKTUALISASI WISATA, BUDAYA DAN PENDIDIKAN.
- Revinda, N. (2019). *Pengaruh Taman Rekreasi Alam Mayang Terhadap Sosial Ekonomi Dan Lingkungan Masyarakat (Studi Kasus: Kelurahan Tangkerang Timur, Kecamatan Tenayan Raya)* (Doctoral dissertation, Universitas Islam Riau).